

En defensa de la reforma

Dos aspirantes morenistas a la Presidencia aprovecharon los eventos que encabezaron ayer para mostrar su respaldo a la reforma electoral que impulsa AMLO, mientras que el titular de Segob cambió el tono de sus críticas contra la Oposición

Llama Adán a construir acuerdos

CLAUDIA SALAZAR

En medio de la discusión de las reformas electoral y de militarización de la seguridad pública, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se pronunció por construir acuerdos, a pesar de las diferencias.

Con mensajes en redes sociales, el titular de la Segob mostró un cambio de tono del ataque a los opositores que ha hecho en los últimos días a buscar acuerdos.

"Nuestras diferencias no pueden oponerse al bien de la Nación.

"En un País como el nuestro no puede haber uniformidad, lo importante y lo verdaderamente trascendente es construir desde las diferencias", escribió ayer en su cuenta de Twitter.

También se refirió a sus visitas a los Congresos locales en las dos últimas semanas, a



El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el Gobernador de BCS, Victor Castro, en un evento en La Paz.

fin de promover la reforma que prolonga hasta 2028 la participación del Ejército en labores de seguridad pública.

Afirmó que a los Congresos estatales ahora se les da la atención que nunca habían tenido.

"Hoy le damos el valor a los Congresos locales que el neoliberalismo les había quitado.

"El día que ustedes lo consideren, cuantas veces lo consideren, nosotros siempre vamos a estar ahí para escucharles", afirmó el funcionario, quien suspendió su comparecencia en Cámara de Diputados para recorrer los Congresos locales.

Aunque el Secretario de Gobernación tiene la instrucción de cabildear la reforma para garantizar la permanencia del Ejército en las calles, ahora utiliza su recorrido por el País para promover cambios constitucionales en materia electoral, con la intención de que se aprueben en diciembre de este año.

El Secretario estuvo ayer de gira en La Paz, Baja California Sur, y participó en el foro "La Seguridad Pública en el País" junto al Gobernador Victor Manuel Castro.



BASURA EN MITIN

IRIS VELÁZQUEZ

DAXACA.- Para exigir una solución al problema de la basura en la capital, trabajadores de limpieza aventaron desechos en el lugar donde militares de Morena realizarían una asamblea para promover la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum.

Integrantes del Sindicato Independiente 3 de Marzo de Trabajadores de Limpieza se presentaron en el Parque "El Llano", en la zona centro, donde se realizaría la "Asamblea Informativa #EsClaudia".

A este punto los empleados arrojaron con bolsas de basura en camiones recolectores y empezaron a tirarlos entre

los silos y en el templete, donde resaltaba la fotografía de la morenista, la cual rompieron.

Desde el pasado 8 de octubre cerró el basurero de Zochitlán, que recibía hasta 800 toneladas diarias de residuos de Oaxaca capital y 25 otros municipios, lo que ha provocado la acumulación de desechos en las calles.

Va Castro con Secretario

CLAUDIA SALAZAR

El Gobernador de Baja California Sur, Victor Castro, manifestó su apoyo al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para que sea el candidato presidencial de Morena en el 2024.

Durante la visita del funcionario a esa entidad para hablar de la reforma que prolonga la militarización de la seguridad pública, el Mandatario morenista indicó que ya le dijo a Gerardo Fernández Noroña quién es su preferido.

"Yo no voy a andar con medias tintas, pero que quede grabado, va todo mi respaldo en este trecho a Adán Augusto López Hernández", anunció Castro en el Teatro de la Ciudad de La Paz.

Su expresión provocó aplausos entre los asistentes, quienes se levantaron de sus asientos y gritaron "Adán, Presidente".

Tras el espaldarazo, Ricardo Morenés condenó la expresión anticandidata de apoyo a las "corcholatas" por parte de los Gobernadores del partido.

Pide Sheinbaum apoyar iniciativa

NIÁN SOSA

Ante Gobernadores, alcaldes, regidores y síndicos del País, la Jefa de Gobierno de la CDMX, la morenista Claudia Sheinbaum, pidió apoyar las reformas al sistema electoral que propone el Ejecutivo.

"Propongo que firmemos una carta de apoyo a la propuesta de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, porque la democracia es parte sustantiva de la vida pública y corresponde a todas las ciudadanas y ciudadanos.

"Corresponde también a los municipios, a los estados, al Gobierno de México", mencionó en el evento denominado Encuentro Nacional Municipalista.

Con la presencia de 600 alcaldes, Sheinbaum presumió obras de movilidad realizadas en la capital, como lo ha hecho en los últimos meses de semana durante sus visitas a los estados.

"Está funcionando ya, pero que vayan a ver en esta día el Trolebús Elevado, proyecto único en el mundo y tenemos las tarifas más bajas de transporte público



La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, encabezó un evento con la presencia de más de 600 alcaldes.

de todo el País", aseguró.

Por otro lado, aun cuando mantiene un distanciamiento con alcaldes de Oposición en la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno se pronunció por revalorar los municipios, porque entonces sería muy distinto un municipio que tiene enormes recursos y un municipio como en Oaxaca, de usos y costumbres, que no lo tiene", apuntó.

Al evento acudió el Gobernador electo de Oaxaca, Salomón Jara, y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

Ve Ebrard positivos cambios a INE

JORGE RICARDO

El Canciller Marcelo Ebrard consideró que la propuesta de reforma del Ejecutivo al INE tiene "aspectos muy positivos" para reducir su costo, acelerar los resultados y que los consejeros sean elegidos por voto popular, lo que especialistas y la Oposición han calificado como la manera en que Andrés Manuel López Obrador busca tomar el control del Instituto.

"Me parece que tiene aspectos muy positivos, reducir el número de diputados, reducir el número de senadores, tenemos un sistema muy caro", respondió luego de un mitin político con mujeres que impulsan su campaña a la Presidencia.

Ebrard también comentó la rapidez con la que, dijo, el sistema electoral de Brasil arrojó los resultados de su reciente elección, en comparación con el mexicano que calificó como muy antiguo, lento y lleno de procesos.

"Yo creo que es positivo (la transformación del INE), introduce el voto electrónico, ya es otra era, ¿por qué no votamos en urna pequeña? ¿por qué tenemos que ir a hacer fila, llenar papeles todo ese rollo?", dijo.

"El INE no va a desaparecer, lo que va a hacer es que cambia su nombre, ahora le



El Canciller Marcelo Ebrard se reunió ayer con un grupo de mujeres en Coapa, en lo que sería el arranque en la CDMX de su campaña.

agregaron consultas, o sea es die, somos libres", aseguró en su mensaje ante más de mil 800 mujeres en un salón de eventos, sin pancartas ni banderas, y donde hubo apenas algunos gritos de "Se ve, se siente, Marcelo Presidente".

"No, es pre", aclaró después, al final del acto donde prometió mejoras para las mujeres.

En el encuentro llamado "Mujeres por una Ciudad Igualitaria", la senadora Martha Micher recorrió los logros de Ebrard como Jefe de Gobierno y pidió que se recordara que la era de las mujeres no inició hace poco, sino con Ebrard.



Convocan a marcha

Un grupo de 45 ciudadanos, entre los que hay empresarios, académicos, escritores y ex funcionarios, llamó a otros ciudadanos a participar en la marcha por la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE). Por medio de un comunicado pidieron sumarse a la movilización del domingo 13 de noviembre, que partirá del Ángel de la Independencia, a las 10:30 horas.

Es falso acuerdo entre PRI y Segob.- Moreira

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

MONTERREY.- El supuesto acuerdo entre el PRI y Morena para "planchar" una reforma electoral alterna es falso y forma parte de una estrategia mediática de Movimiento Ciudadano, que al no contar con una presencia influyente en San Lázaro, recurre a ese tipo de prácticas,

sesistivo ayer el coordinador de los diputados del tricolor, Rubén Moreira.

El viernes, Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC, dijo tener la información de que el pacto del PRI con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se concretó para minar facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) y

del Tribunal Electoral.

Sin embargo, al visitar Nuevo León, ayer Moreira aseguró que el supuesto acuerdo es falso.

"Es falso y ellos lo saben", dijo.

"El PRI no ha negociado ninguna reforma".

"Y hemos insistido en la defensa de la autonomía del INE, en proteger al Tri-

fe" sostuvo, "creo que es una postura política de MC".

Moreira señaló que la estrategia de MC es llamar atención mediática ante su falta de presencia en la Cámara.

"MC tiene 20 diputados, por ello nadie negocia con ellos, no es que ellos no negocian, no es que ellos no quieren participar, es que ellos no cuentan", dijo.



El priista Rubén Moreira.

SE REÚNEN CON ALCALDES Y MUJERES

Abogan Sheinbaum y Ebrard por la reforma electoral de AMLO

Llama la jefa de la CDMX a firmar una carta; el plan presidencial, lo que quiere la gente, dice el canciller

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO
Y ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó a síndicos, regidores y alcaldes de 22 entidades del país a firmar una carta de apoyo a la reforma electoral que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador, al argumentar que la democracia es parte sustantiva de la vida pública y corresponde a todos, desde los municipios, los estados, hasta el gobierno de México.

A su vez, el canciller Marcelo Ebrard afirmó ayer que la iniciativa de reforma electoral propuesta por el Presidente "es lo que a la ciudadanía le gustaría: tener menos diputados y senadores, menos gasto y tener un instituto en donde sí haya una autonomía plena".

Al inaugurar el encuentro nacional municipalista, donde fue arropada por los asistentes, quienes le manifestaron su respaldo para que sea candidata presidencial en el 2024, afirmó que la gran tarea de todos es enraizar en los municipios la transformación del país, pues "nos asiste la confianza de que el viejo régimen no regresará, porque demostró que profundizó la pobreza, la desigualdad y la injusticia".

Añadió que demostró que la riqueza no permea de arriba para

abajo, "que la educación y la salud no son privilegios ni mercancías, que su verdadera ideología es la corrupción, el clasismo, el racismo y la discriminación, que es opuesto a los valores de igualdad, de humanismo que representa la cuarta transformación de la vida pública".

Ante mil 600 asistentes reunidos en el salón Don Diego del hotel Hilton, donde hubo vitores y arengas como: "es un honor estar con Claudia hoy", "Quién sigue, es Claudia, y "Quién es, es Claudia", la mandataria afirmó que tiene la convicción de que no habrá un paso atrás, ni para un lado, y que el camino está trazado para dar un paso más en la transformación del país, porque se construye con igualdad, justicia y esperanza.

Antes de su discurso, los municipios que la antecedieron la respaldaron en sus aspiraciones políticas, al señalar que hay proyecto y habrá, en dos años, candidata presidencial solidaria con el municipio. A las muestras de apoyo se sumó el gobernador electo de Oaxaca, Salomón Jara, quien expresó: "Tenemos mucha simpatía por su movimiento, por su proyecto".

En la segunda emisión de su programa *DiChelo*, transmitido por YouTube, Ebrard, uno de los aspirantes a suceder a López Obrador en 2024, opinó que uno de los puntos más importantes de la reforma es la

reducción del financiamiento a los partidos. "Claro que esto no les gusta en general a los partidos, pero es una reducción importante de ese presupuesto que hoy se está gastando".

Agregó que, de aprobarse la reforma, sólo se financiará con recursos públicos las campañas electorales, pero no las actividades cotidianas de los partidos.

Se ahorrarán alrededor de 10 mil millones de pesos al año, que se destinarán a inversión social, dijo el canciller, quien por la mañana sostuvo una reunión con mujeres en el sur de la capital, quienes le expresaron su apoyo.

Dijo que no se plantea la desaparición del INE, sino transformarlo. "Va a seguir siendo autónomo, no se pretende que sea dependiente del gobierno, sino que sea independiente", expresó el canciller.

► La jefa de Gobierno se reunió ayer en el hotel Hilton de la capital con síndicos, regidores y municipios de 22 entidades, mientras el titular de la SRE sostuvo un encuentro con mujeres en Tlalpan. A su vez, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, estuvo en La Paz, BCS, para promover la reforma militar. Fotos Yazmín Ortega Cortés, Cuartoscuro y La Jornada



SUCESIÓN 2024

CLAUDIA SHEINBAUM

"Firmemos una carta de apoyo a la reforma electoral del Presidente"



La mandataria participó en un foro sobre políticas públicas.

ALBERTO MORALES
—nacion@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, convocó a gobernadores, alcaldes, regidores y síndicos de su partido, Morena, a apoyar la iniciativa presidencial en materia electoral porque la democracia es parte sustantiva de la vida pública que corresponde a todos.

En un foro para hablar sobre políticas públicas en los municipios, la mandataria recibió el respaldo de alcal-



La gran tarea de todos juntos es enraizar en los municipios la transformación del país"

CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa de Gobierno de CDMX

desas, presidentes municipales, regidores y síndicos de Morena, PT y PVEM, así como de gobernadores, entre ellos, el electo de Oaxaca, Salomón Jara, para perfilarla como aspirante a la Presidencia en 2024.

En un hotel de avenida Juárez, Sheinbaum Pardo fue recibida entre arengas de "¡Presidencial!", "¡Presidencial!", "¡Presidencial!".

Les propongo, dijo a los asistentes, que firmemos una carta de apoyo a la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, porque la democracia es parte sustantiva de la vida pública y corresponde a todas las ciudadanas y ciudadanos, corresponde también a los municipios, a los estados y al gobierno de México.

Sheinbaum aseguró que desde la capital del país la convicción es que no haya un paso atrás, ni para un lado, porque el camino está trazado, siempre un paso más en la transformación.

"La gran tarea de todos juntos es enraizar en los municipios la transformación del país", señaló y confió en que el viejo régimen no regresará. ●

MARCELO EBRARD

"Es positiva la iniciativa porque introduce voto electrónico"



Ebrard inició su campaña rumbo a la Presidencia en Coapa.

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El canciller Marcelo Ebrard dijo que la reforma electoral que impulsa el presidente López Obrador "tiene aspectos muy positivos" y comparó el sistema electoral de Brasil y de México, al señalar que en el país sudamericano, a pesar de la diferencia en los resultados de poco más de 1% entre Luiz Inácio Lula da Silva y Jair Bolsonaro, el resultado se tuvo en horas en una nación mucho



Tenemos un sistema tan antiguo, tan lento, tan lleno de oficinas, de procesos, de escrutinio"

MARCELO EBRARD
Titular de la SRE

más grande y con un mayor electorado que el nuestro.

El secretario inició este sábado la organización para obtener la candidatura de Morena a la Presidencia con un encuentro con más de mil mujeres en el sur de la Ciudad de México.

"¿Qué queremos hacer? Crecer, hacer cada vez más grande nuestro equipo. ¿Cuál va a ser el origen y en dónde vamos a tener nuestra primera gran organización? Pues aquí en la Ciudad de México, aquí donde vivimos, pero vamos a ir a toda la República, a todo el país. El día de hoy es el día uno", dijo en su discurso en un salón de fiestas en Coapa.

Ya en entrevista posterior, fue interrogado sobre la reforma electoral que se analiza en la Cámara de Diputados, y aseveró que es positivo el tema de la reducción de senadores y diputados porque "tenemos un sistema muy caro".

El secretario de Relaciones Exteriores insistió en las bondades del sistema electoral brasileño y cuestionó que en México "tenemos un sistema tan antiguo, tan lento, tan lleno de oficinas, de procesos, de escrutinio". ●

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

Secretario rechaza realizar actos anticipados de cara a 2024



El titular de Segob recibió el respaldo del gobernador de BCS.

GLADYS NAVARRO
Corresponsal
—nacion@eluniversal.com.mx

La Paz, BCS.— Luego de recibir el respaldo del gobernador de la entidad, Víctor Castro, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, rechazó que esté realizando actos anticipados de campaña de cara a 2024, en el marco de los diálogos que mantiene con los congresos estatales para cabildear la reforma que amplía la presencia de las Fuerzas Armadas



Yo no escuché que Víctor Castro hablara de alguna candidatura"

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ
Titular de la Segob

en labores de seguridad pública hasta 2028.

En entrevista en La Paz, luego de participar en el foro *La seguridad pública en el país*, fue cuestionado por el respaldo del gobernador Víctor Manuel Castro en sus aspiraciones políticas.

"Yo no escuché que Víctor Castro hablara de alguna candidatura, ya que es sólo dijo que me respalda en todo momento, pero no habló de candidaturas, éste no es un acto de candidaturas, es una conferencia sobre la situación que guarda la seguridad pública en el país y en Baja California Sur", sostuvo.

Defendió la estrategia de seguridad instrumentada por el gobierno federal y dijo que la reforma en materia de la Guardia Nacional y su transferencia a la Sedena busca garantizar la seguridad de los mexicanos y sus bienes, que es una obligación del gobierno, sobre todo en los estados donde hay mayor incidencia delictiva.

El funcionario aseguró que hay una disminución en la tasa de homicidios en todo el país e indicó que hay una estrategia implementada para todos los delitos. ●

RICARDO MONREAL

Apoyo de gobernadores, "cargada arbitraria que no debe tolerarse"



El legislador morenista pidió luchar por la democracia.

CÉSAR REYES
—nacion@eluniversal.com.mx

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, consideró que los pronunciamientos que gobernadores de su partido están haciendo ya por un candidato o candidata a la Presidencia es una "cargada arbitraria y antidemocrática, que no debe tolerarse".

"Que las y los gobernadores se pronuncien ya por un candidato a la Presidencia anticipa una cargada arbi-



Hay que dejar que la democracia sea la que decida. Que no haya imposición"

RICARDO MONREAL
Líder de Morena en el Senado

traria y antidemocrática, y provoca que se cometan delitos de financiamiento ilegal y campañas adelantadas. Es una copia del viejo régimen al que combatimos; no debe tolerarse", dijo el también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta.

En Twitter, Monreal Ávila también compartió un video en el que hace mención al libro *Breve Historia de Morena*, escrito por él, y que cuenta la historia del Movimiento de Regeneración Nacional que impulsó el hoy presidente Andrés Manuel López Obrador.

En este sentido, el legislador dijo que "hay que dejar que la democracia sea la que decida. Que no haya imposición en ninguna parte".

Hay que luchar, añadió, por la democracia y por la dignidad, no hay que abandonar nuestros principios, hay que hacerlos valer.

Al exponer las motivaciones que lo llevaron a escribir ese libro, llamó a no perder de vista que muchos militantes de izquierda dieron su vida por el movimiento y pidió a los morenistas a no olvidar sus principios. ●

#DÍAT

Dan mujeres apoyo a Ebrard

CANCILLER CONVOCA A QUE CADA UNA SUME A IÓ A SU MOVIMIENTO

POR IVÁN EVAIR SALDAÑA
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Arropado en un evento masivo de mujeres, el canciller Marcelo Ebrard arrancó ayer, en la CDMX, lo que llamó el "Día 1" de su recorrido por el país para buscar el apoyo de todos los sectores de la población.

Sin embargo, rechazó que sea el inicio de su campaña por la Presidencia en 2024, aunque reconoció que sí busca apoyo para la encuesta que aplicará Morena para definir a su candidato presidencial.

"Este pueblo ya despertó, somos libres y vamos a elegir a quienes nosotros queramos, nadie nos va a imponer a nadie, somos libres", señaló en un salón de eventos en Coapa.

En el encuentro llamado Mujeres por una ciudad igualitaria y que llevó el eslogan #ConMarceloSí, el funcionario convocó a organizarse a favor de su movimiento.

"La próxima reunión en la que nos vamos a encontrar va a ser en diciembre. Y les voy a pedir a cada una de ustedes que inviten a 10 compañeras, nada más, 10 convencidas, para decirles que queremos invitarlas a este proyecto", dijo.

LO QUE VIENE

- El canciller también apoyó las iniciativas del presidente López Obrador.

- Rechazó que la Reforma Electoral desaparezca al INE.

- Subrayó que la ciudadanía pide un cambio a la ley político electoral.

- Señaló que sus actividades con fines electorales serán en fin de semana.

ENFILA BATERÍAS

4

CORCHOLATAS DE MORENA BUSCAN LA CANDIDATURA.

2 MIL PARTICIPANTES EN EL ENCUESTRO.

4 COMPROMISOS INICIALES, ENLISTO.

Ebrard presumió el apoyo que recibió de las mujeres —alrededor de dos mil, según la cancillería—, pues aseguró que no son acarreadas como hacen otros corregionarios, aunque no dio nombres.

También enlistó cuatro compromisos: no mentir a la gente, no hacer negociaciones debajo de la mesa y que haya transparencia política, "luchar por lo que queremos" y cumplir los acuerdos que está lanzando para el futuro.

Además, prometió ampliar programas de créditos para las mujeres, de seguridad y de igualdad laboral y salarial.

En el evento participó la senadora *Malú* Micher, quien dijo que defenderán que sea "una carrera limpia" en la encuesta para definir al candidato. ■

FOTO: LESLIE PÉREZ



• CERCANO. El canciller se reunió con simpatizantes en un salón de Coapa.

ENCUENTRO CON MUJERES

Ebrard, en campaña rumbo a la encuesta

EL CANCELLER REFORZARÁ SUS actividades en la ciudad, pero también irá a todo el país; expresa su apoyo a la reforma electoral

POR ARTURO PARAMO
arturo.paramo@glmm.com.mx

Con una reunión con mujeres de la Ciudad de México, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, arrancó este sábado la organización de su campaña para obtener la candidatura de Morena a la presidencia de la República.

El arranque de sus actividades formales en busca de la candidatura ocurrió en un salón de fiestas al sur de la Ciudad de México a donde llegaron alrededor de mil mujeres de diversas organizaciones sociales de la capital del país a quienes Marcelo reconoció como el primero de los equipos con que contará a nivel nacional.

“¿Qué queremos hacer? Crecer, hacer cada vez más grande nuestro equipo. ¿Cuál va a ser el origen y en dónde vamos a tener nuestra primera gran organización?, pues aquí en la Ciudad de México, aquí donde vivimos, pero vamos a ir a toda la República, a todo el país. El día de hoy, es el día uno”, afirmó Ebrard.

En entrevista, comentó



Foto: Mateo Reyes

Proselitismo

El secretario se hizo rodear del equipo de comunicación que lo acompañó en la Jefatura de Gobierno, y anunció que hará actividades similares los fines de semana.



Nosotros por supuesto que estamos en la participación para el tema de la encuesta y estamos muy a tiempo en la ciudad."

MARCELO EBRARD
CANCELLER

El canciller Marcelo Ebrard arrancó este sábado la organización de su campaña para obtener la candidatura presidencial de Morena.

que el arranque de sus actividades tiene como fin reforzar sus aspiraciones a participar en la encuesta que realizará Morena para determinar a su candidato presidencial en 2024.

"Lo que dije ahorita, hay que organizarse. Nosotros por supuesto que estamos en la participación para el tema de la encuesta y estamos muy a tiempo en la ciudad. Vamos a hacer esto en todas las delegaciones", comentó el canciller.

Destacó que en el debate sobre el futuro del Instituto Nacional Electoral que ya inició en el Congreso, se debe modificar el monto de recursos con que funciona

ese organismo, así como su estructura, reducir el número de oficinas con que cuenta, y se pronunció a favor de la elección de los consejeros del Instituto.

Ebrard Casaubon ya había realizado actividades con simpatizantes, sin embargo, para el acto protocolario de este sábado se hizo rodear del equipo de comunicación que lo acompañó en la Jefatura de Gobierno, y anunció que ya realizará actividades similares los fines de semana.

La siguiente reunión con mujeres se realizará en diciembre y pidió que cada una de las asistentes convoque a diez más para esa cita.

Ebrard arranca reuniones en la CDMX en busca de candidatura 2024 dentro de Morena

En Villa Coapa se reúne con mujeres y afirma que no aceptará imposiciones ante las encuestas internas

Eloísa Domínguez
Ciudad de México

El canciller Marcelo Ebrard arrancó una serie de "reencuentros" con mujeres en Villa Coapa, donde dijo tajantemente que no se trata del inicio de su precampaña rumbo a las elecciones de 2024, sino para las encuestas internas de Morena para elegir al candidato presidencial, por lo que advirtió que no aceptará "imposiciones".

Al ser cuestionado sobre a qué se refería con que no aceptará imposiciones, el secretario de Relaciones Exteriores respondió: "A cualquier imposición que haya. Yo soy un hombre libre, consistente y congruente, y vamos a trabajar. Somos una fuerza positiva. Esto es el día uno, y cada día vamos hacer más".

El exjefe de Gobierno negó que sea el día uno de su precampaña. "No'mbre, cómo crees. Es para la encuesta".

El funcionario federal estuvo primero en Villa Coapa y luego se dirigió a la colonia Clavería, en la alcaldía Azcapotzalco,

donde también fue arropado por mujeres.

"Este abrazo fue lo más importante de esta semana para mí. En el encuentro con mujeres, (son) muchos años de historias... tristezas y triunfos se dieron cita. El futuro nos convoca", expresó el responsable de la política exterior de México y una de las llamadas "corcholatas" del presidente Andrés Manuel López Obrador para sucederlo en la silla presidencial.

Marcelo Ebrard dijo que sus encuentros con mujeres se darán en toda la ciudad, pues caminar con ellas es darles la importancia y la magnitud que tienen dentro del Movimiento Regeneración Nacional.

Advirtió que para él no es necesario ni el acarreo ni la compra de votos ni camiones de sindicatos, y se abstuvo de decir si las otras dos "corcholatas" Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, y Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación sí lo hacen.

"Yo nada más hablo por mí y por mis seguidores. Somos libres, y es lo que hemos estado, pues, haciendo todo este siglo, luchando contra la adversidad", expresó el canciller.

Reiteró que él se va a organizar por toda la ciudad con las mujeres.

Al referirse a la reforma electoral que se analiza en el Congreso de la Unión y probablemente se apruebe antes de que culmine 2022, Marcelo Ebrard insistió que México tiene un sistema electoral



Marcelo Ebrard se reunió con el grupo "Mujeres por una Ciudad Igualitaria", en Tlalpan.

muy caro.

"Tenemos un sistema tan antiguo, tan lento, tan lleno de oficinas y de procesos, y de escrutinios. Nos tardamos, fijate el resultado cuando se da en México y cuando se da en Brasil, entonces yo creo que es positivo, en todos, el voto electrónico. Ya es otra era", indicó.

Dejó en claro que el Instituto Nacio-

nal Electoral (INE) no va a desaparecer, sino que sólo cambiará su nombre, por el de Instituto Nacional de Elecciones y Encuestas.

Dijo que el tema de las consultas no estaba regulado, y con la reforma electoral, de aprobarse, ahora ya el Instituto podrá hacer todas las consultas que sean. "Yo creo que eso es bueno" •



Foto: Especial

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó en la CDMX el Encuentro Nacional Municipalista: Políticas Públicas Exitosas. Construyendo Territorios de Derechos, Paz y Bienestar.

SHEINBAUM SE REÚNE CON ALCALDES

Pide apoyo a reforma electoral

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, convocó a los mil 600 presidentes municipales, regidores y síndicos morenistas a firmar una carta en apoyo a la Reforma Electoral promovida por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Durante el Encuentro Nacional Municipalista: Políticas Públicas Exitosas Construyendo Territorios de Derechos, Paz y Bienestar, que se lleva a cabo en la capital, Sheinbaum Pardo sostuvo que México es hoy más grande porque construye con sus municipios, igualdad, justicia y esperanza.

“Propongo que firmemos una carta de apoyo a la propuesta de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, porque la democracia es parte sustantiva de la vida pública y corresponde a todas las ciudadanas y ciudadanos;



Acciones

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, compartió con los asistentes las acciones de su gobierno en materia de seguridad, movilidad, educación y salud.

corresponde también a los municipios, a los estados, al Gobierno de México. Desde esta gran ciudad, nuestra convicción de que no hay paso atrás, ni para un lado, y que el camino está trazado, siempre, un paso más en la transformación”, comentó.

La mandataria capitalina comentó que el encuentro que se realizó en un hotel de Avenida Juárez tiene el objetivo de compartir experiencias para construir un país de derechos, paz y bienestar.

“Somos, no solamente una Federación, sino también un

país solidario, ante todo; y por ello debe estar fortaleciendo la solidaridad entre las distintas regiones del país. Evidentemente, el gobierno federal y estatales tienen una responsabilidad para con los municipios y, sobre todo, para con sus habitantes, pero esta solidaridad es fundamental en términos de la Constitución de la República, para apoyar en mayor medida a los municipios más pequeños, los más alejados y los que menos tienen”, expuso.

Sheinbaum compartió con los asistentes las acciones de su gobierno en materia de seguridad, movilidad, educación y salud, entre otras.

Asimismo, elogió el trabajo realizado por López Obrador a cuatro años de haber asumido las riendas del país.

“La Cuarta Transformación de la vida pública de México es una realidad que se consolida con los derechos, una realidad que fomenta una forma de pensamiento crítico”, dijo.



• **PRESENCIA.** El secretario de Gobernación estuvo ayer en Baja California, con el gobernador de la entidad, Víctor Manuel Castro.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, hizo un llamado a los partidos opositores a Morena a construir acuerdos por el bien de México, aún con las diferencias políticas existentes.

Tras semanas de cuestionamientos a gobernadores de Movimiento Ciudadano y del PAN por la reforma constitucional en materia de seguridad, López Hernández cambió el tono de sus mensajes, para convocar a la conciliación y el respeto.

"Nuestras diferencias no pueden oponerse al bien de la nación. En un país como el nuestro no puede haber uniformidad, lo importante y lo verdaderamente trascendente es construir desde las diferencias", escribió en Twitter, junto a una fotografía en el Congreso de Nuevo León.

Más tarde, en la misma red social señaló que las y los legisladores "no deben sujetar su voto a intereses partidistas, sino votar con su conciencia y con su pueblo" y pidió dejar atrás las viejas formas.

De visita en La Paz, Baja California Sur, el titular de Segob, el gobernador Víctor Manuel Castro Cosío, y la secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, encabezaron una mesa de trabajo con integrantes de la sección 3 del SNTE, quienes estuvieron en paro del 31 de octubre al 3 de noviembre en demanda de la creación de tres mil plazas para maestros compensados y mejorar condiciones de hospitales del ISSSTE.

#ADÁNAUGUSTO

LLAMA A CONSTRUIR ACUERDOS

#AMLO

ALISTA PRIMERA FASE

70%

• A FAVOR DE LA REFORMA ELECTORAL.

108

• INICIATIVAS ESTÁN EN ANÁLISIS.

DIJO QUE EL BIEN DE LA NACIÓN DEBE ESTAR POR ENCIMA DE LAS DIFERENCIAS. GÓBER DE BCS LE DA RESPALDO RUMBO A 2024

POR PABLO ALEJANDRO SALAZAR

El secretario federal participó también en el Foro La Seguridad Pública del país, en donde el gobernador de la entidad expresó su simpatía por la posible candidatura del tabasqueño en 2024.

"No voy a andar con medias tintas, para que quede grabado: va todo mi respal-

do en este trecho a Adán Augusto López Hernández, mi hermano... pero ustedes saben, ojalá la historia y la gente determine", dijo.

Por su parte, el titular de Gobernación aseguró que si le toca encabezar los esfuerzos de transformación "no les vamos a fallar".



EL DÍA QUE LO CONSIDEREN NOSOTROS SIEMPRE VAMOS A ESTAR AHÍ PARA ESCUCHARLOS'

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ TITULAR DE SEGOB

De gira por el sur del país, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que en tres semanas fijarán fecha para la inauguración de los primeros tramos del Tren Maya y del nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto.

El anuncio del mandatario federal lo hizo a través de un video publicado en redes sociales, en el que el general Gustavo Vallejo, responsable de los Tramos 6 y 7 del Tren y del nuevo aeropuerto, le explica los avances de las obras.

"La pregunta que va a quedar en el aire y vamos a responder en tres semanas va a ser ¿cuándo inauguramos el tramo del Tren Maya Cancún-Escárcega y cuándo inauguramos el aeropuerto Felipe Carrillo Puerto?", señala el mandatario federal en la grabación.

IVÁNE SALDAÑA

TIENDE PUENTE

- 1 • A los Congresos locales se les toma en cuenta, dijo.
- 2 • Afirmó que anteriormente habían sido ignorados.
- 3 • Abierto a diálogo con legisladores de todo el país, señaló.
- 4 • Expuso que la participación de todos enriquece el debate.
- 5 • Pidió unidad y votar pensando en lo mejor para México.